



Konferenzbericht von Philipp Barthel

23rd Pacific Asia Conference on Information Systems (PACIS 2019)

Xi'an, Volksrepublik China, 08.07.-12.07.2019

In der Wirtschaftsinformatik kommt Konferenzreisen eine große Bedeutung zu, da hier, ähnlich wie bei Fachzeitschriften, Beiträge erst nach einem Double Blind Peer Review-Verfahren angenommen werden. Die Qualität der bei den international renommierten Konferenzen vorgestellten Arbeiten ist meist entsprechend hoch, eine Präsentation der eigenen Forschung ein wichtiger Meilenstein.

Die Pacific Asia Conference on Information Systems (PACIS) ist die führende Wirtschaftsinformatik-Konferenz im asiatischen und ozeanischen Raum und findet seit 1993 statt. Sie hat zum Ziel, internationale Forscher und Praktiker in jährlichem Rhythmus zusammenzubringen, um verschiedene aktuelle Themenfelder weiterzuentwickeln. Die PACIS 2019 widmete sich an fünf Tagen Themen wie Challenges and Opportunities of Blockchain, Digital Transformation and Future of Health, Changing Nature of Work, Economics of Information Systems Theory, Bright Internet oder Secure ICT Platform for the 4th Industrial Revolution.

Ich hatte die Gelegenheit, meine Forschung im Track „Project Management in Disruptive Times“ vorzustellen. In meinem gemeinsam mit Prof. Dr. Thomas Hess verfassten Beitrag „Are Digital Transformation Projects Special?“ geht es um die Besonderheiten digitaler Transformationsprojekte im Vergleich zu anderen Projekttypen, wie klassischen IT- oder Change-Projekten. Im Rahmen von vier qualitativen Fallstudien konnten wir anhand eines auf dem Technochange-Management-Konzept aufbauenden Frameworks feststellen, dass digitale Transformationsprojekte sich insbesondere durch die integrierte Betrachtungsweise von technologischen und organisationalen Aspekten auszeichnen. Wir bieten damit zukünftiger Forschung im Bereich digitaler Transformationsprojekte eine grundlegende Basis, auf der weiter aufgebaut werden kann. Praktikern helfen wir, digitale Transformationsprojekte zu identifizieren und geeignete Projektmanagementmaßnahmen zu ergreifen.

Mit der finanziellen Förderung meiner Konferenzreise hat LMU Management Alumni einen substantiellen Beitrag zur gelungenen Veröffentlichung meiner Arbeit bei der PACIS 2019 geleistet. Vielen Dank!

